

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

DOCTORADO EN EDUCACION

MATERIA

ENSEÑANZA SUPERIOR

TRABAJO

ENSAYO UNIDAD I

ALUMNO

FAVIOLA RODRIGUEZ HERNANDEZ

PROFESOR

ALEJANDRO DE JESUS MENDEZ

FECHA

28 DE JUNIO DE 2023

Introducción

En la actualidad el estudiar la ES permite a los individuos crecer en sus conocimientos y hacerlos útiles en la práctica social. Lo podemos conocer como un nivel de superioridad en el ámbito de la educación, donde los que logran formar parte de esta serán y son personas capaces de lograr otros desafíos que enfrentarán a lo largo de su vida. En México la ES comprende la educación normal, la tecnológica e incluye carreras profesionales y cortas además de poder tener una maestría y un doctorado. En este ensayo mencionare mis pasos por la educación superior, como fue evolucionando a lo largo de los años así como los organismos encargados del sistema de educación superior, en la actualidad es un privilegio el poder estudiar una educación superior, si retrocedemos 30 años a nuestras escuelas, eran de difícil acceso, las personas tenían que viajar hasta la ciudad de México para poder tener una licenciatura, los pueblos se llenaban de monjas quienes se encargaban de llevar a jóvenes a los monasterios, los padres estaban solo aptos para el trabajo del campo. ¿Cómo ha cambiado la educación hasta nuestros tiempos? ¿Qué fue lo que hizo cambiar a los sexenios? Las escuelas han cambiado y han logrado darle un giro a la educación, donde muchos se han logrado formar en diferentes áreas que hoy en día son útiles para la vida cotidiana. Regresaremos el tiempo y espacio en que para mí fue difícil llevar a cabo el estudio de mi licenciatura, la preparación que paso a paso me ha llevado a continuar con mis estudios además las instituciones que forman parte de la **ES** así como los artículos de nuestra constitución que valora y rige, si recorremos el pasado en donde muchas personas no estudiaron una licenciatura por muchos factores que en aquel entonces vivía el país. Muchos cuentan que la economía era excelente y que por lo tanto era supercomodo vivir con el trabajo diario, con el tiempo y la tecnología con sus avances se hizo muy necesario el tener que estudiar y prepararse para poder tener una vida cómoda, aunque para muchos fue difícil, para otros que si tuvieron la oportunidad estudiaron y se prepararon. Hoy es obligatorio estudiar tu ES.

La educación superior

La educación superior es un paradigma que llevamos tratando de idealizar a lo largo de los años gracias a los antiguos griegos quienes, gracias a sus escuelas y a sus enseñanzas, se fueron formando más instituciones que se encargaron de ir formando personas con diferentes ideologías, en su mayoría eran los maestros de la enseñanza. En México la educación superior fue fundada en 1551 y era conocida como la Real y Pontificia Universidad de México y hoy es conocida como Universidad Autónoma de México. Actualmente la educación superior es de vital importancia para nuestro país. Considero la educación superior como una de los aportes importantes para la actualidad, sin embargo también considero que es triste la realidad que muchos vivimos con contar con una licenciatura, es insuficiente los campos de trabajo que hoy en día existen muchos estamos sin empleo, nos encontramos en un país que implementa el apoyo para los estudiantes, pero donde no todos son beneficiados.

Estudiar **ES** hoy en día es un nuevo desafío para enfrentar los nuevos retos que nos prepara el mundo, la economía es un factor importante en poder llevarla a cabo, cuando yo aún no nacía allá por los años 1978 en mi pueblo Pichucalco había una Normal Superior, en aquel entonces cualquiera podía ser parte de ella pues se buscaba realmente maestras que quisieran trabajar en este campo laboral, me cuentan que muchos obtuvieron sus plazas fácilmente y que las maestras tenían que viajar muy lejos para atender a muchos niños, con el paso de los años las escuelas fueron creciendo, si querías estudiar una licenciatura fuera de lo común como lo era medicina, leyes u otras; tenías que irte hasta la ciudad de México. Hoy en día la **ES** es un privilegio para todos, pues ya es tan necesario para poder laborar en cualquier área esto debido al analfabetismo que hay en nuestro país sobre todo en nuestro estado, hoy cualquiera tiene la posibilidad y facilidad de estudiar lo que decida. En mi caso fue muy difícil, el no contar con el apoyo de mis padres me llevo a la inestabilidad de saber que estudiar y aun así tuviera los conocimientos era difícil el ir a otro estado a seguir estudiando, la modernidad y los cambios que han surgido cada sexenio han ayudado a muchos jóvenes a poder seguir estudiando, cuando termine mi preparatoria, la licenciatura fue un tema difícil de tratar, pues, no era posible por la economía, eso fue un tema que muchas personas no podían estudiar, en lo que respecta a mi persona, mi **ES** la estudie ya estando casada, estudie en la Universidad Autónoma de Chiapas, Campus VII, Escuela de Contaduría y Administración. Con una licenciatura en Administración, puedo mencionar que realmente fue difícil para muchos compañeros, iniciamos 32 alumnos y solo

terminamos 12, difícil la situación por la economía de mis compañeros además que venían de la capital pensando que era más fácil precisamente porque es un pueblo, pero aun así se les hizo un poco complicado.

Principios generales y base legislativa

Con lo respecta al marco normativo básico de la educación superior estar constituidos por:

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos

Ley general de la educación

Ley para la coordinación de la educación superior

Siguiendo la lectura de mi antología el poder ejecutivo es el responsable para elaborar el plan nacional de desarrollo con vigencia cada sexenio, considero que respecto a esto y hablando de la educación, cada sexenio el gobierno federal hace cambios y establece los planes y políticas para la educación que en mi caso hay algunos cambios poco favorables y creo que si deberían de considerar, hay planes que si son mejorados pero otros necesitan permanecer, esta difícil entrar a un sistema en donde las leyes federales son algunas veces un poco injustas, deberían aprobar otras cosas, valorar el firme trabajo con la educación que muchos maestros hacemos. Con el paso de los años la ES fueron tomando más auge, no era tan mencionado, las escuelas particulares eran poco confiables y los que egresaban de ellas eran poco recomendados para laborar en alguna otra dependencia. Además, los maestros solo contaban con una licenciatura, eran pocos los que, si estaban completamente preparados, puedo mencionar que en mi generación de licenciatura solo el director del campus contaba con un doctorado, hoy escucho a muchos de los docentes del campus ya con maestrías y doctorados, el nuevo reglamento y además las diversas formas de poder seguir preparándose ha permitido que los maestros de hoy en día puedan seguir formándose, las escuelas autónomas otorgan a los egresados y maestros la manera de continuar con su preparación, además que estas dan diversas oportunidades como contar con una beca y ser titulada honoríficamente, en caso de los particulares es un poco largo el proceso aunque hoy en día son más efectivos, ya que cuentan con la licenciatura que uno desea estudiar.

Organismos encargados del servicio educativo superior

Uno de los más importantes es la SES quien es la encargada de llevar a cabo los programas y planes mediante sus diversas formas públicas, además será quien busque la manera de ver el avance en su sistema y quien procurará el crecimiento en sus profesionistas.

Su misión está obligada a que todos los mexicanos podamos tener una escuela digna formando profesionistas que puedan contribuir al desarrollo del país. La secretaria de educación a tenido grandes cambios, cada año se hacen programas diferentes con el uso de la tecnología y apoyo de la preparación de muchos compañeros puedo hacer mención de que esta institución será siempre la primera en preocuparse por los profesionistas del futuro.

A lo largo de mi servicio, la dependencia federal para la que laboro es una parte importante para seguir con mi formación, sé que muchos de mis compañeros se han ido preparando gracias al programa que nos otorga una beca en la cual podemos continuar con nuestra preparación, el ciclo anterior con la beca que me otorgo el CONAFE pude concluir con mi maestría de esta manera también pueden los niños continuar con sus estudios actualmente hay bancos que se preocupan por la educación de los jóvenes y sé que en coordinación con la SEP y otras instituciones han apoyado a miles de jóvenes que están interesados en seguir con su preparación en la ES, gracias a la UNESCO la educación es con equidad de igualdad para las diferentes áreas educativas, esta fortalece a los y las jóvenes con ganas de seguir en su preparación.

Estructura de la educación superior

Son clasificadas de acuerdo a las funciones que ellas realizan, siguiendo la lectura de mi antología estas están clasificadas de la siguiente manera:

Subsistema de universidades públicas y federales en su mayoría son las autónomas, encargadas de llevar sus programas con investigación y proyectos.

Subsistema de universidades públicas estatales estas son aquellas gobernadas por si mismas sus órganos son descentralizados.

Educación tecnológica son aquellas que son coordinadas por el gobierno federal.

Universidades tecnológicas públicas son aquellas en las que se imparten programas con duración de dos años y donde se obtiene un título técnico

Conclusión

Para concluir con este ensayo puedo mencionar que la ES es importante porque a través de esta podemos mejorar nuestro país, referente a los organismos encargados de llevar nuestro sistema de educación sería necesario promover las competencias que el país presenta para poder contribuir a los espacios de empleo en nuestro país y mejorar la calidad de vida de muchas familias. La ES por medio de la UNESCO ha cultivado los espacios de formación educativa para abrir más campos laborales donde pueda mejorar la economía que hoy en día es la que nos preocupa en nuestro país.

Dándole fin a mi ensayo quiero también mencionar que esta lectura me hizo recordar un poco el pasado y que me llevo a preguntar a unas personas que son mis vecinos y que siempre estamos en convivencia lo siguiente:

Para usted ¿Qué es la ES? Para mí es un logro más en la vida, formarme como profesionalista, aunque antes estaba más enfocado en el trabajo pues mis familias eran empleados de PEMEX nos lograron colocar por ahí, aunque después por problemas me despidieron y es donde me vi obligado a estudiar, pero ya tenía una familia y se me hizo difícil. Hoy no tengo empleo y me cuesta trabajo el poder sostener a mi familia.

¿Qué apoyo pediría usted al gobierno para que nadie se quede sin estudiar? Pediría apoyo sobre todo para los maestros, que se regresen las aulas como lo eran antes, que los maestros se preparen más que todos los jóvenes sean profesionalistas, pero que no lo vean como un generador de ingreso, que estudien una licenciatura, pero por amor, mi esposa estudio trabajo social, pero es lo que le gusto y lo realizó ya estando en una edad de 35 años y ahora trabaja en un hospital, pero es lo que le gusta.

Después de las preguntas dimos nuestras opiniones acerca de la educación y la importancia de estudiarla. Su finalidad más que nada es formar mejores profesionalistas para aumentar la economía de nuestro país.

Agradecer también a todas esas instituciones que por medio de ellas colaboran para que los jóvenes y adultos puedan seguir adquiriendo a través de espacios su formación para

así seguir mejorándose profesionalmente, para finalizar quiero agradecer a las instituciones y departamentos que hacen que muchas personas como yo sigan con su preparación, por medio de becas y otras formas fáciles de obtener una licenciatura y recordar a los jóvenes y adultos que nunca es tarde para estudiar y que hoy que las universidades muestran un campo extenso en diversas ramas, aprovechemos a realizarnos como personas para creer y hacer creer a muchos que se quedaron en el camino. Superarse nunca fue fácil, pero tampoco es imposible. Hoy en día las universidades son de carácter humano, forman profesionistas capaces de perseguir sus sueños, modificando así las estructuras escolares, sus métodos de enseñanza, sus espacios para así poder preparar a más personas que tengan esas ganas de salir adelante. La ES será tu primer paso para seguir formándote, después considerarás parte importante una maestría, algún otro posgrado e incluso una especialidad.